
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

Fórum 3 - Patrícia Romeiro e Vanessa Santos 

17h-19h30 

 

Foi apresentada a proposta de ordem de trabalhos do fórum que teve a duração de 2h30:  

1. Apresentação dos participantes: nome, concelho/Escola e principais dificuldades sentidas. 45 minutos  

2. Abordagem dos 7 passos da metodologia Eco-Escolas. 45 min  

3. Trabalho em grupo: 30 minutos  

4. Apresentação e debate. 30 minutos  

Foi feita a apresentação de todos os presentes, que indicaram o seu nome, escola onde lecionam, qual a sua 

experiência como professor coordenador e as principais dificuldades sentidas na implementação do Programa Eco-

Escolas. Neste fórum participaram cerca de 20 professores, na sua maioria coordenadores do Programa há vários anos. 

As principais dificuldades apresentadas prenderam-se com a colocação da informação solicitada na Plataforma 

Eco-Escolas, nomeadamente em relação à Auditoria Ambiental e Plano de Ação. Partilharam também algumas 

dificuldades sentidas na participação nos desafios opcionais promovidos pelo programa, nomeadamente no trabalho 

interdisciplinar e no levantamento das informações solicitadas nos formulários de colocação dos trabalhos. 

Por fim, foram apontadas algumas críticas ao Guia das Visitas realizadas pelas DGEstEs regionais, com base em 

diferentes situações específicas das escolas, e apresentadas algumas sugestões de melhoria/adaptação.  

Uma vez que os professores presentes neste Fórum eram coordenadores com vários anos de experiência, foi 

realizada uma breve apresentação de cada um dos 7 passos da metodologia Eco-Escolas, seguidos de partilha da 

experiência dos participantes sobre o método que utilizavam para a implementação de cada passo. 

Durante esta partilha foi apresentado o novo método de realização do Plano de Ação 

(https://planodeacao.ecoescolas.abaae.pt/) e esclarecidas as dúvidas que surgiram sobre o mesmo. 

No seguimento desta apresentação, deu-se início ao trabalho em grupo, que consistiu no preenchimento de 

grelhas de planos de ação com a informação relativa aos objetivos, concretizados em metas de uma atividade ou 

conjunto de atividades, o(s) problema(s) que procuram resolver/diagnóstico e os indicadores e instrumentos de 

avaliação da(s) atividade(s). Esta questão foi trabalhada em grupos de 4, tendo sido posteriormente partilhada 

oralmente para todos.  

Foram realizados planos de ação sobre os temas base: Água, Resíduos, Energia e tema do ano (espaços 

exteriores).  

De uma forma geral podemos dizer que este fórum foi importante para a troca de experiências e esclarecimento 

de dúvidas relativas à implementação do Programa EcoEscolas. 

 

https://planodeacao.ecoescolas.abaae.pt/

